Ba 11. Aug. 75 12.

0.301.Jord. - ST/ms

Bern, den 8. August 1975

## Aktennotiz

Besuch des jordanischen Botschafters Ibrahim Izziddin

Botschafter Izziddin spricht am 31. Juli vor, um mir insbesondere das Projekt einer Ausstellung über <u>Petra</u> darzulegen. Das Vorhaben ist offenbar eine Frucht des kürzlichen ALIA-Eröffnungsfluges Genf-Amman und der Exkursion, welche dessen Teilnehmer nach Petra unternommen haben. Im Mittelpunkt der Ausstellung hätte natürlich der Entdecker Petras, "Sheikh Ibrahim" Joh. Ludwig Burckhardt, zu stehen.

Ich erkläre mich von der Idee lebhaft interessiert und weise darauf hin, dass sich von der Biographie Burckhardts her, der als Basler in Lausanne geboren wurde, zwei Präsentationsorte für die Ausstellung von selbst aufdrängten. In Burckhardts Basler Vaterhaus, dem heute als Museum dienenden "Kirschgarten" seien Erinnerungsstücke aus dem Besitz von "Sheikh Ibrahim" permanent ausgestellt; diese Objekte könnten höchstwahrscheinlich in die geplante Petra-Ausstellung einbezogen werden. Ich erkläre mich bereit, in diesem Sinne mit dem Basler Historischen Museum in Verbindung zu treten. Botschafter Izziddin erwähnt, dass Herr Minister Moser sich überdies auf Grund verwandtschaftlicher Beziehungen bei Mitgliedern der Familie Burckhardt nach entsprechendem Material umsehen werde.

Im übrigen erkundigt der Besucher sich nach der Möglichkeit der Aufnahme interuniversitärer Beziehungen zwischen Hochschulen der beiden Länder. Ich erkläre ihm, dass solche durchaus möglich und schweizerischerseits vor allem in



Orientalistenkreisen zweifellos sehr erwünscht wären. Eine Begegnung zu dritt mit Prof. Bürgel, dem Orientalisten der Universität Bern, wird auf kommenden Herbst ins Auge gefasst. Ich übergebe dem Botschafter Herrn Bürgels Broschüre über die Schweizer Orientalistik und lasse ihm Vorlesungsverzeichnisse sowie weitere Dokumentation über das Schweizer Schulund Hochschulwesen schicken.

Kopien an:

- BS 11. AUG 75 12. - Herrn Botschafter Iselin, Politische Direktion II, z.K.
- Herrn Minister Emilio Moser, Handelsabteilung, EVD
- die Schweizerische Botschaft, Amman, z.K.
- Herrn Botschafter Keller, z.K.